



Hélène de Patras de Campaigno

"Gentillesse, dévotion et générosité : une Juste parmi les Nations"

- Issue d'une famille d'aristocrates désargentés, elle est née le 8 mars 1884 à Bourron.
- Elle fait sa scolarité au couvent des sœurs de Notre-Dame de Sion à Royan.
- Donne des cours d'Anglais, puis devient lingère et surtout personne de confiance auprès de son amie Suzanne Vaillant-Saunier, directrice de la pouponnière de Beauregard, à Marlotte (10, rue Ciceri).
- Dès 1942, par l'intermédiaire de l'ordre de Notre-Dame de Sion et de l'organisation clandestine des femmes de la Wizo, Suzanne et Hélène accueillent à la pouponnière une vingtaine d'enfants juifs de 2 à 17 ans dont les parents ont été arrêtés et déportés.
- Avec l'aide du Maire et de la municipalité, et la discréetion de la population, elles peuvent disposer de cartes d'alimentation et les enfants en âge de scolarité peuvent aller à l'école.
- Le 15 janvier 1944, le Père Jacques, qui dirige un collège de garçons à Avon est arrêté à la suite d'une dénonciation ; ainsi que trois élèves juifs cachés dans son établissement. En relation avec le Père Jacques, Hélène de Campaigno apprend la nouvelle.
- 23 enfants juifs de la pouponnière sont alors transférés dans l'appartement de deux pièces d'Hélène, à Bourron, et cachés pendant plusieurs jours, jusqu'à ce qu'ils puissent être évacués dans des familles d'accueil, dans la Sarthe.



Le 9 août 2004, Yad Vashem (institut international pour la mémoire de la Shoah) a décerné à Suzanne Vaillant-Saunier et à Hélène de Campaigno, le titre de Juste parmi les Nations.

Cette sépulture renferme également les restes de

- Charles Louis Henri de Patras de Campaigno, frère d'Hélène, mort en 1881 à l'âge de 16 mois.
- Clothilde Henriette Mathilde de Patras de Campaigno, veuve Sturis, décédée en 1972, à 95 ans ; sœur d'Hélène.
- Raymond Sturis, décédé en 1965 à l'âge de 54 ans ; fils de Clothilde.